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随着创投行业的发展， 短平快的投资机会会越来越
少，投资周期的拉长成为一种必然趋势。专业化是长期投
资的重要保障措施，只有专业能力强的团队才能在长期投

资的竞争中保持持续竞争能力。
企业运营能力是长期投资的重要核心能力， 在创业企业的长期发展过程中，

创业投资机构参与投资企业运营的可能性大大提高，这是创业投资机构核心能力
的重要构成。长期的资源整合能力是长期投资的关键。

随着投资周期的拉长，创业投资机构之间的竞争将会从短跑比赛逐渐转为中
长跑比赛，对于创业企业长期的支持能力将会成为创业投资的关键因素。

未来更加接近本质
湖南湘投高科技创业投资有限公

司总经理 谢暄
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金融是现代生活的加速器。它何时开
始影响湖南人的生活？ 未来又将往何处
去？今天，伴随第二届湖南省金融博览会
出 街 的 《2011 湖 湘 金 融 演 义》（详 见
B01-B48版），或许能给我们更多启发。这
份以白皮书形式讲述湖湘金融行业风云、
展望湖湘大地未来金融生活、解读湖南金

融市场发展历程的宏大巨制，将带给我们
阅读湖南金融编年史后的思索。

“金融成就梦想，理财服务生活。”近年
来，金融领域日益受到社会的关注，正逐渐
成为人们生活中不可或缺的元素。在现代国
民经济中，金融行业牵一发动全身，蝴蝶效
应最为明显。通过这份特刊回溯的风云录与

成长史，全面展现湖湘金融振翅追赶的力与
美。 特刊用媒体人冷静而又饱含热情的眼
睛，从新闻视角审视，观察中国经济生活中
发生的的每一个微小的变化，从金融嬗变中
感受改革大脉络。记录下的正是中国经济新
一轮增长爆发的起点逐渐发展到火热的历
程。分湖南金融行业的大事纪、天时、地利、

人和四大篇章。一帧帧发黄的老片，见证湖
南金融业发展的风雨历程。对研究湖南省经
济社会综合发展情况特别是金融业的发展
情况，制定湖南省金融业中长期规划，促进
各类金融机构在湖南省投资、设立和发展有
着重要的参考价值。

■记者 陈张书

“风投的意义在于对社会做了什么”

熊晓鸽幽默风趣的话语，吸引了华天大酒
店三楼湖南厅在场所有的嘉宾。“赚太多的钱，
对于个人其实没多大意义，吃得了多少？用得
了多少？最重要的是你对社会做了什么。”他解
释说，风投的意义在于帮助企业发展，促进产
业转型升级，扩大就业和增加国家税收。

达晨创投董事长刘昼、 清科集团董事长
兼CEO倪正东、 湖南高新创业投资集团有限
公司董事长黄明、 湖南湘投高科技创业投资
有限公司总经理谢暄、 硅谷天堂创业投资有
限公司执行总裁鲍钺、 联想投资执行董事沙
重九、 平安创新资本投资有限公司董事总经
理谭祖愈、深圳证券交易所副总经理陈鸿桥、
上海证券交易所研究中心主任胡汝银等重量
级嘉宾，在台下听得津津有味。对于创投，他
们也都发表了自己的观点。

“又一个经济引爆点”
为了推动资本市场发展，驱动建立多元

化融资格局， 加速推进战略性新兴产业发
展， 借湖南省第二届金融博览会的契机，由
湖南省人民政府金融办主办， 达晨创投、湖
南湘投高创投和清科集团承办的“2011中国
创业投资暨私募股权投资高峰论坛”在长沙
华天大酒店隆重召开。此次活动携手众多湖
南籍投资人，联合政府之力，与知名经济学
家、政府领导、专家学者、行业领袖等近900
人就当前宏观经济走势、创业投资发展趋势
等热点话题进行深入剖析。

“也许会成为湖南经济快速增长的又一

个引爆点！”一位与会的创投人士称，此次论
坛促进了湖南乃至中部地区高新技术产业
的升级，改善了当地的投资环境，促进了投
融资双方的紧密合作，共同推动了湖南高新
技术产业和新型工业化的健康快速发展。

“让一切投资创业的人实现梦想”
省委副书记、 省长徐守盛为大会致开幕

词，他表示，湖南是国内外私募股权投资基
金非常关注的热点，近年来，湖南制定了以
先进装备制造、新材料、文化创意等3大产业
为支柱，生物、新能源、信息和节能环保等4
大产业为先导的战略性新兴产业培育规划，
大力支持战略性新兴产业的发展。同时出台
了鼓励股权投资类企业发展的政策措施，着
力改善股权投资环境，加强和投资机构的联
系， 搭建投资机构和省内企业对接的平台，
努力让一切有投资意愿的人找到投资机会，
让一切来投资创业的人实现投资梦想。

随后， 省政府金融工作办公室张志军主
任介绍了我省的投融资环境。 湖南经济快速
发展，产业优势突出，为创业投资和私募股权
投资提供了良好的发展机遇，同时，湖南项目
资源和上市后备资源丰富， 区域人才优势显
著，加上湖南省委、省政府高度重视利用资本
市场来发展地方经济和高新技术产业，这就为
创投体系的建设提供了发展的温床。张志军主
任表示：“湖南广阔的发展前景和良好的政策
环境正在被大家认可，我们欢迎广大投资机构
和投资家来湖南投资兴业，共同发展。”

本版图片均由记者 李丹 伍霞
实习生 刘佳佳 摄
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《2011湖湘金融演义》今日隆重出街

湖南省委副书记、省长徐守盛致开幕词，副省长韩永文出席了论坛
金博会“2011中国创业投资暨私募股权投资高峰论坛”长沙开讲

“风投是一件高尚的事情”

9月15日，长沙，华天大酒店。由湖南省人民政府金融办主办，达晨创
投、湖南湘投高创投和清科集团承办的“2011中国创业投资暨私募股权投
资高峰论坛”在此隆重召开。湖南省委副书记、省长徐守盛致开幕词，副省
长韩永文出席了论坛。

“风投是一件高尚的事情。”IDG资本创始合伙人熊晓鸽侃侃而谈：“我
们不是商人,我们做的，是一件高尚的事情。”

■记者 李治 赵伟 实习生 李雪姣

要立足长远
湖南高新创业投资集团有限公司

董事长 黄明

在美国，风险投资的平均回报期为5-7年。风险投
资从投资进入、 跟踪管理再到投资退出， 是一项长期
的、循序渐进的系统工程，投资者必须针对企业发展的
不同阶段和不同时期，分别提供相应的、个性化的增值

服务，既不可墨守成规，也不能揠苗助长。随着资本市场的日趋成熟，中国式创投
也必将从短期导向的“项目争夺时代”逐步迈入长期导向的“项目管理时代”。

当然，抑制行业的“疯狂心态”、营造良好的生态环境，不仅需要我们每一位从
业者坚守理性与自律，也离不开行业主管部门和中介机构的群策群力。我们希望行
业主管部门能通过科学的产业政策和财税机制，实现对行业的有效监管。

我爷爷是一个中医，说缺什么补什么，做投资也是
这样的。商业中都有竞争，根据自己的成长发展规律，考
虑在竞争中怎么样使自己做得更好。同时作为投资来讲，
你不能什么都做，还有一个行业的选择和时间的选择。

去年我投了传奇电影公司，去年发了部片子非常成功，就是《盗梦空间》，这个
公司在全球的票房达到10亿了，在中国去年达到了4亿多。我们一共投了8000万美
元进去，而且决策时间也是最短的。我想跟大家说一点，当你做一些新的领域，一
定要有全球市场的视野。

我想跟大家说，我们不是商人，我们是知识分子，这不是我说的，是伟大的艺术
家吴冠中先生说的，他还给我们题了个字：知识分子的天职———推翻成见。

缺什么，补什么
IDG资本创始合伙人 熊晓鸽

创业投资能够优化经济结构， 推动创新和经济转型
的升级。在创投资本的支持下，美国和中国领先出一大批
优秀企业。比如英特尔、Google、苹果、腾讯、阿里巴巴等。

中小企业融资难是一个世界性的问题， 创业投资作为一个全新的投资方式，
不仅能够满足科技企业对于资金的需求，而且能够参与管理，降低投资的风险，扩
大中小企业的融资渠道。利用自己对资本市场的了解，帮助企业按上市要求规范
管理，并共享企业资源，为企业提供增值服务，最后助推企业的成功上市。

创投往往被认为企业质量的一个体现，有利于提升企业的声誉。如果这个企
业有知名的创业投资参加，其实对企业的品牌影响非常大，这应该是全方位的。

借资本之力，助企业腾飞
达晨创投董事长 刘昼

9月15日，2011中国创业投资暨私募股权投资高峰论坛在长沙举行。


